

## 現在、4チームが参加

9月5日午後1時半、小雨の振りしきる中、船橋市の宮本ビーバースチームと、市川市の北方(きたかた)中央の試合が始まった。選手はいすれも年生の子供たち。ルーキーリーグのお互いに決勝トーナメント進出をかけた大事な戦いである。

試合はすぐに動いた。1回の表、制球に苦しむ宮本ビーバースのピッチャーゴン君は、フォアボールで北中央の鈴尾君に出塁を許す。鷲尾君はそのまま盗塁され、サードへ。続く原君が右間に痛烈なヒットを放ち、この回、北中央は2点を先取する。しかしその裏、今度は北中央のピッチャー鈴木君がランチに立たされた。激しさを増す中だらけ、ストライクが入らないのだ。細い腕を思いっきり振って運身(こんしん)の球を投げたが、無理にもフォアボーランドドボールが続く。その隙を逃さず、宮本ビーバースは金本君、鈴木透、三宅君、杉浦君が次々とヒットを放ち、この回大量9点を叩き出した。

その後、北中央はリリーフの西尾君の好投、ファーストに代わった鈴木君の確実な守備などで追加点を許さなかつたが、持ち前の機動力でチャンスを確実にものにした宮本ビーバースが、ロードで決勝トーナメント進出に王手をかけた。ルーキーリーグは全国でも珍しい、3年生以下の選手を対象とする大会である。創設は今から14年前の90年。宮本ビーバースの荒井義一会長(当時監督)が生みの親である。当初はたった4チームでスタートしたこの大会も、創設15年を迎えた今年は、市川市、浦安市、習志野市、千葉市からもチームが集まり、その数40を数えるまでに成長。4チームを

[連載ルポ]

かんばれ  
ルーキー!

宮本ビーバースの「ルーキー」たち。全員3年生のDチームと、2年生～幼稚園児のEチームの2チームで、ルーキーリーグに参画している

1990年(平成2年)、千葉県船橋市に、全国でも珍しい小学校3年生以下の選手を対象とした大会、「ルーキーリーグ」が誕生した。幼い選手たちのやる気を引き出し、新入部員獲得にも貢献するこの大会の魅力と、15年の歴史から生まれた数々の物語を、1年にわたって紹介していきたい。

## 大反対からのスタート

しかし、今まで「そ誰もがぶつの意義を認めるルーキーリーグも、立ち上げにあたっては大もめにあります。」本当に船橋市の大企業としてスタートさせたかったからこそ、「理事会の猛反対にあって実現しなかつたんですけど」と荒井会長は振り返る。実は90年当時、千葉県の少年野球人口は減少の一途をたどり、関係者は危機感を募らせていた。そんな中、起死回生の策として荒井会長が思いついたのが、低学年による大会だったのだ。

「幼い子供でも試合に出られると聞けばやる気が出るし、入部希望者も増える違うない」——。荒井会長は、船橋市野球協会少年重慶部の常任理事会で3年生以下の大会の新設を提案した。しかし——場内はシーソーと静まり返る。やあやで、審判部の理事たちがいっせいに反対の口火を切った。「荒井さん! 三振とフォアボールと工

8つのグループに分け、各グループ内でリーグ戦(総当たり戦)、それぞれチームには立派な優勝旗やカップ、メダルが与えられるという本格的な大会トーナメント(勝ち抜き戦)を行って優勝を決める。6月10月の約5ヶ月をかけて戦い、優勝チームには立派な優勝旗やカップ、メダルが与えられるという本格的な大会トーナメント(勝ち抜き戦)を行って優勝を決める。

ルーキーリーグの創設者、宮本ビーバースの荒井義一



子供たちをみんなサッカーにもつていいからねよ。できないと言つ前にルールを認めればいいじゃないか。低学年でもできるように試合を演じ出すのが審判部じゃないのか!」と荒井会長がみづみづと会議は一触即発の状態となつた。まるで、理事会の猛反対にあって実現しなかつたんだよ」と荒井会長は振り返る。実は90年当時、千葉県の少年野球人口は減少の一途をたどり、関係者は危機感を募らせていた。そんな中、起死回生の策として荒井会長が思いついたのが、低学年による大会だったのだ。

「幼い子供でも試合に出られると聞けばやる気が出るし、入部希望者も増える違うない」——。荒井会長は、船橋市野球協会少年重慶部の常任理事会で3年生以下の大会の新設を提案した。しかし——場内はシーソーと静まり返る。やあやで、審判部の理事たちがいっせいに反対の口火を切った。「荒井さん! 三振とフォアボールと工

8つのグループに分け、各グループ内でリーグ戦(総当たり戦)、それぞれチームには立派な優勝旗やカップ、メダルが与えられるという本格的な大会トーナメント(勝ち抜き戦)を行って優勝を決める。6月10月の約5ヶ月をかけて戦い、優勝チームには立派な優勝旗やカップ、メダルが与えられるという本格的な大会トーナメント(勝ち抜き戦)を行って優勝を決める。

今、ルーキーリーグで「一生懸命プレーする子供たちを見て、荒井会長は、「本当に素晴らしい」と笑顔で語る。試合の審判なんてやってらっしゃるか? といふ大人の論理で、子供たちのやる気を奪つてはならないからだと改めて思う。10月10日、今年の優勝チームが決まる。